



Homélie du père Frédéric Vollaud : fête de la Pentecôte B

La Pentecôte, c'est le don de l'Esprit Saint qui vient continuer dans nos cœurs l'œuvre d'amour que Dieu commence au jour de notre baptême, qu'il déploie au jour de notre confirmation, qu'il fait fructifier au jour du mariage ou de l'ordination...et qui s'épanouira dans sa vie, pour toujours !

Comme les Apôtres, il faut encore que nous acceptions de nous laisser saisir et brûler par Lui, Esprit de feu, Esprit de lumière, Esprit d'amour, Esprit qui ne demande qu'à renouveler la face de la terre, de notre terre personnelle, de notre cœur !

Au milieu de nous, des jeunes se laissent habiter par la vie et la force de Dieu...

Ils deviennent pour nous, par le baptême, signes vivants d'un Dieu vivant !

Que Dieu soit béni de ne pas se lasser qu'un cœur veuille bien s'ouvrir à sa présence ! Que Dieu soit béni de nous avoir donné l'Eglise comme Mère et comme Famille où la joie de ceux qui naissent à la vie de Dieu, où le bonheur d'accueillir la force de l'Esprit Saint renouvellement tous ses membres !

Nous recevons tous, ce soir, un surcroît de jeunesse dans la foi !

Ainsi va l'Eglise, au fil des siècles... Malgré les crises, malgré les lassitudes, elle engendre sans cesse des fils de Dieu, elle se laisse irriguer par les flots de sa vie déversés dans nos cœurs par les sacrements, qui sont autant de témoignages et de signes de l'amour de Dieu pour chacun !

Oui, l'Esprit, depuis toujours, fait toutes choses nouvelles !

Il est prêt à nous renouveler sans cesse, à être en nous Celui qui montre Dieu, qui révèle sa Présence, et entre nous, Celui qui est source de Paix, Force du Pardon...

Et si nos vies sont habitées, remuées par l'Esprit de Dieu, si, sous son action, nos vies chantent Dieu et le proclament, alors, ceux qui nous approchent entendront parler leur propre langue : c'est-à-dire, qu'ils comprendront à travers nous Dieu qui se montre et se révèle !

Si vous croyez qu'il veut s'y prendre autrement, ce n'est pas au Dieu des chrétiens que vous croyez !

Si Dieu n'est pas plus reconnu dans notre monde, c'est que nos vies ne le manifestent pas assez clairement !

Où est Dieu dans notre vie quotidienne ?

N'attendons pas d'être entre chrétiens pour le montrer !

Le monde attend des témoins vivants du Dieu vivant !

Je sais d'où viennent nos peurs et nos manques d'audace : nous ne croyons pas assez que l'Esprit Saint puisse être aussi efficace en nous que dans le cœur des apôtres au jour de la Pentecôte !

Nous souffrons d'abord un manque de foi !

Alors Seigneur, viens renouveler en nous la FOI !

Seigneur, viens déployer en nous toute la puissance de ton Esprit !

Tu ne demandes rien d'impossible !

Tu désires seulement être en nous cette force et cette puissance !

Apprends-nous à désarmer, à nous abandonner à ton amour !

Tu es un Dieu patient : ne te lasse pas de nos timidités et de nos lenteurs... mais viens nous transformer !

Nous t'attendons !

Amen.

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 03/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/grand-angouleme/actualites/homelie-du-pere-frederic-vollaud-fete-de-la-pentecote-b/>